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广州达安基因股份有限公司投资者关系活动记录表 

编号：2023003 

投资者关系活动

类别 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他（） 

参与单位名称及

人员姓名 

国开证券仇艳艳、王雯、梅凯亮 

时间 2023-06-13（下午 15:00-下午 16:30） 

地点 广州市高新技术开发区科学城香山路 19号（公司总部） 

上市公司接待人

员姓名 

董秘张斌、证券事务代表曾宇婷、投资者关系专员王平原 

投资者关系活动

主要内容介绍 

调研公司经营和产品的情况（以调研机构提问，公司高管回答

的方式展开） 

问题一：2022年公司营业收入大约120亿元，扣除新冠检测试

剂盒的80多亿，其他常规检测试剂盒的收入还是有30多亿的，

常规试剂盒的业务规模相对于疫情前还是增长了不少。今年公

司常规试剂盒的销量还能维持这个水平吗？ 

答：这30多个亿中，包含仪器、配套试剂和耗材，并不都是非

新冠检测产品的试剂盒收入。实际上今年一季度的常规检测产

品的销售额和2019年同期相差不大，但是出仓量相比2019年同

期有所增加，主要是因为这两年一些常规检测产品的价格在下

调，有一部分试剂盒的价格下降了大约30%以上。 



问题二：我们关注到公司去年发布了一个《调价通知函》，这

个在行业里面还是引起了比较大的讨论。公司是基于什么战略

考虑的呢？  

答：主要有两个方面。第一个方面，为了响应国家相关政策，

医疗产品是要满足老百姓的日常需求的，解决老百姓“看病难、

看病贵”的问题；还有就是行业集采招标的政策导向。第二个

方面是基于公司的自身能力考量。通过规模化的生产，公司可

以控制并且降低产品的成本，这样既能响应国家和行业政策，

又能增强企业自身竞争力。 

问题三：从公司近两年披露的年报中，公司的产品结构有很大

的扩充，比如测序、化学发光、质谱以及配套相关仪器全部都

面向市场推广了出来，而且公司也准备进入IVD全领域。公司

为什么会突然有这个打算呢？ 

答：公司很早之前就做了准备。我们的下属子公司都是专业队

伍，全资子公司中山生物工程有限公司是1991年成立的，控股

子公司广州市达瑞生物技术股份有限公司是2003年成立的，全

资子公司广州达泰生物工程技术有限公司是2004年成立的。这

些都不是新成立的公司，都是老品牌，经过了时间的沉淀。所

以公司不是这两年才决定进入IVD全领域的，之前就有布局，

但是那时候公司能力没那么大，这两年我们有这个能力了，未

来公司会继续做大做强，向全诊断全系列发展。 

问题四：我们之前有了解到，公司与广州开发区投资促进局有

共同投资开发一个扩产项目，想问问是做什么的？然后现在建

设进度怎么样了？ 

答：公司知识城扩产项目主要用于耗材及原材料的自动化生产

线建设、高端IVD仪器设备研发和产业化能力建设以及生化诊

断试剂研发和自动化生产线建设。目前公司知识城扩产项目正

在加紧施工建设当中。 

问题五：我们关注到公司2023年第一季度的毛利率指标比2019



年指标更好一些，想问问这是什么原因呢？ 

答：从成本结构方面来讲，我们是指总体毛利率水平，不是单

品的毛利率水平。主要是因为公司整体的运营结构比较合理，

包括原材料、人工等，实现了规模化生产。 

附件清单（如有） 照片 

日期 2023-06-13 

 

注：若想了解更多公司资讯欢迎您关注“达安基因”微信公众平台（darb2004）或公司网站

www.daangene.com。欢迎您与我们互动交流，您的建议、期望和关心的问题，我们会在工作

时间与您单独解答和交流。真诚地希望您向更多的朋友推荐《达安基因》，更多人的关注与

建议有助我们成长，也就能更好地服务于您！ 


